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美国要求香港商品改标产地来源

香港各界支持全国人大常委会依法作出决定

标题新闻
香港国泰航空上半年亏近 99
亿港元

黎智英获准保释 港媒：以 50
万港元保释，5000 万港元资
产被冻结

珠海居民 12 日起率先恢复赴
澳门旅游签注

珠海供澳门活猪过驳站启用以
来过驳活猪逾万头

台湾受雇员工人数疫情以来首
度回升 制造业仍受创

台湾宜兰县海域发生 4.2 级地

震 震源深度 64 千米 　　华夏新闻 - 华夏早报香港
讯（记者 巢砥平）美国政府
日前要求所有香港制造并出口
到美国的商品由 9 月 25 日起
改标产地来源，将“香港制造”
改列为“中国制造”。有学者
接受中新社记者采访时认为，
美国此举对香港不会造成很大
影响。香港中华厂商联合会批
评，美国的做法强人所难，是
破坏国际贸易秩序。
　　香港浸会大学财务及决策
系副教授麦萃才表示，美国此
举没有遵从世界贸易组织的规
定，在贸易方面将香港和内地
等同对待。这个做法对于双方
都会产生影响，而香港受到的
影响不会很大，且心理影响大

过实际影响。
　　麦萃才认为，香港制造的
产品出口美国使用“中国制
造”，其他地方仍用“香港制
造”，对于香港出口商而言会
增加成本。他们为了美国需要
重新处理标签，卖价也可能被
降低。对于海外消费者而言，
则容易引起混乱。
　　数据显示，2019 年从香
港直接出口至美国的产品价值
约为 36.7 亿港元，占香港整
体出口少于 0.1%。麦萃才表
示，受影响的港商有方法解决
问题，或选择直接赴内地生产，
或将工厂搬迁至东南亚国家。
此外，部分港商或因新措施放
弃美国市场，将进一步减少香

港出口至美国的货品，而美国
消费者的相应选择也会减少。
　　麦萃才认为，若美国采取
更激进的措施，或会引起部分
香港市民对美国货品产生排斥
心理。
　　创会超过 85 年、拥有逾
3000 家会员企业的香港中华
厂商联合会表示，美国强行要
求“香港制造”产品改变产地
来源，是指鹿为马，更是强人
所难。此举会让港商在进行原
产地标示和申领“原产地来源
证”面临“身份不明”甚至不
被相关地方海关当局认可的尴
尬局面。港商无所适从下，或
会暂停所有输美产品。

　　华夏新闻 - 华夏早报香港
讯（记者 潘利求）十三届全
国人大常委会第二十一次会
议 11 日表决通过了《全国人
民代表大会常务委员会关于香
港特别行政区第六届立法会继
续履行职责的决定》。香港各
界人士纷纷指出，作出相关决
定是保障香港立法机关正常运
作、确保香港尽快走出疫情、
社会恢复繁荣稳定的必要之
举。
　　香港菁英会创会主席 施
荣忻：全国人大常委会的相关
决定，令我们更加合法和更加
有依据，让我们在这个疫情出

现之后我们可以继续令香港的
整体运作可以正常。如果我们
香港立法会停顿了，无法可依
了，没有依据可以找了，我们
未来老百姓有很多民生上面的
工程、有很多政府部门的拨款，
是没有办法得到继续、持续进
行的。所以，我觉得全国人大
常委会的相关决定，我是坚决
拥护和大力支持的。
　　全国政协委员 香港广东
社团总会主席 龚俊龙：香港
立法会选举因应疫情而押后这
是对广大市民生命安全最负责
任的决定，该 ( 香港特区第六
届立法会继续履行职责的 ) 举

措将确保特区政府依法施政和
社会正常运作，保持香港的繁
荣稳定。
　　香港金融界人士 赵曾学
韫：尤其是现在疫情这么复杂
的情况下，我本人是非常非常
尊重全国人大常委会他们的决
定。
　　香港智库“香江智汇”会
长 周伯展：对于 ( 全国 ) 人
大常委会出台的这个决定我们
非常支持。令到“真空期”立
法会可以正常运作，来为我们
香港做好经济民生的所有的事
情。

珠海恢复赴澳个人游首日 拱北口岸通关畅顺

　　华夏新闻 - 华夏早报澳门
讯（记者 王世宣）12 日起，
珠海市居民赴澳门旅游签注已
恢复办理。同时，对从澳门进
入内地人员不再实行集中隔离
医学观察 14 天。当日上午，
拱北口岸进出境客流与往日基
本持平；在出境健康申报区域
验核通道人流较密集但通行顺
畅。
　　据了解，8 月以来，拱北
口岸日均客流量已超过 20 万
人次，恢复至疫情前50%左右。
12 日，进出境旅客仍以澳门
居民和内地赴澳劳务人员为
主。对出境健康申报验核，大
部分过关旅客转码操作熟练。

　　“随着恢复赴澳门个人游
签证地区范围逐步扩大，环澳
口岸通关客流将持续上升。受
地理位置、交通等因素影响，
拱北口岸仍是大多数旅客的首
选。由此，拱北口岸通关压力
将持续加大。”拱北海关所辖
的闸口海关副关长王遇春说。
　　在当地联防联控机制统筹
下，拱北口岸通道近期扩容，
其中入境“健康码”验核区域
也已扩建升级，晚高峰入境旅
客通行效率大幅提高。同时，
对进出境验核区域、体温监测
区域以及缓冲区，口岸部门已
持续进行布局优化，并及时更
新现场指引标识，开设学童、

长者通道，方便旅客快速有序
通行。
　　当日下午，拱北海关发出
提醒：通关前，旅客务必检查
本人通行证件以及核酸检测证
明是否有效。同时，提前申领
“澳门健康码”或“粤康码”
并熟悉转码操作，同步完成海
关健康申报，尽量减少现场逗
留时间。此外，6 时至 8 时，
17 时至 21 时，为客流高峰时
段，旅客应尽量错峰出行，或
选择港珠澳大桥珠海公路口
岸、横琴口岸等人流较少的口
岸通关。

　　华夏新闻 - 华夏早报香港
讯（首席记者 张邦毛）民进
党当局开放在读境外学生申请
入台检疫就学，却独禁大陆学
生的做法，连日来遭台湾各界
持续批评。
　　台湾私立大学校院协进
会、私立科技大学校院协进
会 11 日发表共同声明说，台
当局教育主管部门于 8 月 5 日
二度通函各大学，先则表示考
量目前开放应届毕业生 ( 含陆
生 ) 入境秩序及检疫情形良好
平顺，因此进一步开放所有国
家和地区在学境外生来台就
学；后又紧急改口宣称此次开
放入境之境外生不包括陆生，
理由是基于两岸情势发展，当
局大陆事务主管部门认为需要
再审慎评估。声明指出，由此
可知，当局选择性排除陆生入
台求学，完全是政治考量，与
防止疫情扩散无关，吾等不能
苟同，并深以为憾。

台各界持续
批评当局独
禁陆生入台
就学
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官方态度仍不明朗 能
否完成征购尚未知
   
　　湘阴县委书记余良勇回复
华夏早报 -灯塔新闻，该县安
排县委政法委书记周太平具体
在牵头负责处理这件事情，具
体情况可与他联系。

　　湘阴县委政法委书记周太
平则表示，此事由县政府常务
副县长林恒求在牵头处理，让
记者联系林恒求了解情况，林
恒求则既不接听电话，也未回
信息。
　　华夏早报 -灯塔新闻联系
上原湘阴县公资局局长熊志
明，想就评估及收购事宜了解
一下情况，熊志明称，他不知

道这个事，公资局去年已经撤
掉了，现在应该是由政府在管
收购的事。
　　原湘阴县公资局副局长周
胜恩则称，他现在已经不管这
个事了，目前是县市场建设管
理中心在负责。周胜恩未就是
否认可第一次评估的结果进行
回应。
　　关于朱倍丙反映的三井头

农贸市场收购事宜，湘阴县信
访局朱岳军局长回复，正在处
理当中，目前已交由县市管中
心、文星街道办事处（原文星
镇）和国资委等三家单位在处
理，具体情况他也不太清楚。
　　湘阴县市场建设管理中心
主任黄首邦的电话接通后，其
表示自己“正在开会”，后来
再拨打一直无人接听，也未回

复采访信息。
　　文星街道办事处主任刘义
对华夏早报 -灯塔新闻表示，
收购市场的事情他不分管，也
不清楚，要问县里面的相关领
导。
　　湘阴县三井头农贸市场何
时能够顺利完成收购，华夏早
报 -灯塔新闻将继续关注此
事，发回最新报道。 


